



Schild Sedanstraße mit Zusatztafel in Unna-Niedermassen -
Plaque Sedanstraße avec inscription supplémentaire à Unna-Niedermassen

2.1.5.

Die Sedanstraße in Holzwickede und Unna -
Das Für und Wider der Beibehaltung
„belasteter“ Namen in der politischen
Diskussion -

**La Sedanstraße à Holzwickede et Unna -
Le pour et le contre du maintien de noms
„contaminés“ dans le débat politique**

 Les noms des places et des rues peuvent également être des lieux de souvenir et de mémoire.

A Holzwickede, toute une série de rues ont été rebaptisées après 1945. L'association „Historischer Verein Holzwickede e.V.“ en dresse la liste sur son site Internet. La Sedanstraße, qui s'appelle depuis lors Vinckestraße, en fait partie. Les rues Sedan, que l'on trouve encore beaucoup aujourd'hui, sont un lieu de mémoire pour la Prusse-Allemagne après la victoire sur la France lors de la guerre franco-allemande de 1870/71, dans laquelle la bataille décisive de Sedan rappelle symboliquement la victoire sur la France.

À Unna-Massen, la rue Sedan existe toujours. Après plus de cinq ans de discussions au sein du camp politique, une solution a été trouvée. Il y a quelque temps, la ville a apposé une plaque supplémentaire sur le panneau de la rue, sur laquelle une classification historique est effectuée : Dans ce contexte, nous trouvons important d'indiquer que la victoire de Sedan a également favorisé „un sentiment de supériorité vis-à-vis de la France“ et que „des milliers de soldats de différentes nations sont morts“.

Le compromis trouvé à Unna entre les partisans radicaux d'un changement de nom et ceux qui argumentent sur le fait qu'il faut assumer son héritage historique peut être considéré comme une voie praticable pour des cas comparables. Néanmoins, des limites doivent être fixées et les débats démocratiques sur ces questions restent donc à l'ordre du jour.

 Auch die Namen von Plätzen und Straßen können Erinnerungs- und Gedächtnisorte sein.

In Holzwickede hat man eine ganze Reihe von Straßen nach 1945 umbenannt. Der „Historische Verein Holzwickede e.V.“ listet sie auf seiner Homepage auf. Dazu gehört auch die Sedanstraße, die seitdem Vinckestraße heißt. Die auch heute noch vielfach anzutreffenden Sedanstraßen sind ein Gedächtnisort für Preußen-Deutschland nach dem Sieg über Frankreich im deutsch-französischen Krieg von 1870/71, in dem die entscheidende Schlacht bei Sedan symbolhaft an den Sieg über Frankreich erinnern soll.

In Unna-Massen gibt es die Sedanstraße noch. Nach über 5jähriger Diskussion im politischen Lager hat man eine Lösung gefunden. Die Stadt hat vor einiger Zeit am Straßenschild eine Zusatztafel angebracht, auf der eine geschichtliche Einordnung vorgenommen wird: Wichtig finden wir in diesem Zusammenhang den Hinweis, dass mit dem Sieg bei Sedan auch „ein Überheblichkeitsdenken gegenüber Frankreich“ befördert wurde und „tausende tote Soldaten unterschiedlicher Nationen“ zu beklagen sind.

Den in Unna gefundenen Kompromiss zwischen den radikalen Verfechtern einer Umbenennung und jenen, die damit argumentieren, dass man zu seinem geschichtlichen Erbe stehen muss, kann man als einen gangbaren Weg auch für vergleichbare Fälle ansehen. Gleichwohl müssen Grenzen gezogen werden und damit bleiben demokratische Debatten über diese Fragen auch auf der Tagesordnung.

Für weitere Informationen -
Pour en savoir plus:

